

LA PAZ NO VIENE SOLA

Nº Especial (2024)

El mundo está peligrosamente en pie de guerra.

De 2000 a 2023, el gasto mundial en armamento se triplicó pasando de 0,8 a 2,4 billones de dólares.

Los mismos países de la UE de 2014 a 2023 aumentaron su gasto militar una media del 50%.

Los conflictos armados entre Estados también crecieron de 30 en 2010 a 56 en 2023, un aumento del 86%. Algunas guerras, como las de Ucrania y Gaza, nos tocan más de cerca. Otras, como las de Sudán y el Congo, las sentimos de lejos. Pero todas por igual destructivas y llenas de muerte. Hay que poner fin a las guerras y no hay que hacerlo suministrando armas a los contendientes, sino ayudándoles a encontrar mesas de negociación. En cualquier caso, el verdadero reto es prevenir las guerras, lo que se consigue construyendo relaciones equitativas inspiradas en criterios de respeto. Esto es la paz.

La paz es una necesidad primaria de la humanidad. Pero no llega sola. Hay que construirla tejiendo buenas relaciones. Es decir, deshaciéndose de las armas, eliminando la prepotencia económica, implementando la no-violencia y creando un sistema internacional capaz de denunciar y detener a los que cometen abusos.

Este dossier pretende explorar las opciones a tomar en los ámbitos productivo, económico, político y de defensa para construir la paz. Con una parte final sobre las iniciativas que podríamos tomar como ciudadanos para empujar al poder hacia caminos de paz.



N° Especial (2024)